
須坂市教育委員会５月定例会 会議録 

 

１ 日 時 2023年５月30日（火）午後１時30分 ～午後３時30分  

 

２ 場 所 須坂温泉古城荘 

 

３ 出席した委員 教育長      小林 雅彦 

         教育長職務代理者 二ノ宮邦彦 

         教育委員     土屋 保男 

         教育委員     水上 智恵 

         教育委員     山下美知子 

 

４ 説明のため出席した職員 

         教育次長      山岸 和美 

学校教育課長    中村 健司 

         子ども課長     永井 隆広 

         人権同和教育課長  土屋 昌詔 

         文化スポーツ課長   峯村 清一 

         生涯学習推進課長  寺澤 勝志 

         主任指導主事    後藤 昭彦 

         指導主事      宮崎  健 

         指導主事      北村  雅 

 

５ 事務局出席職員 

庶務係長      山本 雅代 

庶務係       土屋 真由 

 

６ 本日の会議に付した事項 

１ 学校等の状況報告について 

  学校経営概要について 

 

２ 議題 



 議案第25号 須坂市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定

める条例の一部を改正する条例について 

 議案第26号 須坂市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに

特定子ども・子育て支援施設等の運営に関する基準を定め

る条例の一部を改正する条例について 

 議案第27号 須坂市子どものための教育・保育給付に係る利用者負担額

を定める条例施行規則の一部を改正する規則について 

議案第28号 須坂市私立幼稚園等補助金交付要綱の一部を改正する要綱

について 

議案第29号 須坂市私立保育所等補助金交付要綱の一部を改正する要綱

について 

議案第30号 須坂市保育所等における医療的ケア児の保育利用に関する

実施要項の一部を改正する要綱について 

議案第31号 須坂市子ども・子育て会議条例の一部を改正する条例につ

いて 

議案第32号 須坂市社会教育委員の委嘱について 

  

３ 協議   

 

４ 一般行政報告 

（１）教育長出席行事の報告について 

（２）行事共催等承認の報告について 

（３）６月補正予算（案）について 

（４）情報公開制度運用状況の報告について 

（５）新型コロナウイルス対応状況について 

（６）その他 

 

５ その他 

（１）教育委員会行事予定について 

（２）須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について 

（３）「すざかしどうぶつえんかるた」制作活用事業について 

（４）その他 

 

---------------------------------------------------------------- 

 

 



教育長が開会を宣した。 

 

１学校等の状況報告について 

 教育長が説明を求め、主任指導主事が説明した。 

 ・小中学校職員の事故等が増加している。 

 ・不登校児童生徒数の推移について全国的に増加傾向。須坂市内でも増加。 

 ・不登校児童生徒の学習に対する支援と評価について、須坂市内にもフリー

スクールが出来た。フリースクールおよび家庭学習に対する評価について

は、今後協議および検討する必要がある。 

   

 学校経営概要について 

 教育長が説明を求め、指導主事が説明した。 

 ・授業日数について、ここ３年変化なし。教員の働き方改革に向けて、５時

間授業の日数を増やし一日の生活にゆとりを持たせるよう依頼をしている

が、長期休業の日数が減ることに懸念があると思われる。 

 ・家庭訪問を実施しない学校が増えている。 

 ・通塾率は小学校で約２割、中学校で３割。 

 ・すべての小中学校で家庭学習の充実に向けた取組がなされている。 

 

 

２ 議題 

議案第25号 須坂市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める

条例の一部を改正する条例について 

議案第26号 須坂市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定

子ども・子育て支援施設等の運営に関する基準を定める条例の

一部を改正する条例について 

議案第27号 須坂市子どものための教育・保育給付に係る利用者負担額を定

める条例施行規則の一部を改正する規則について 

議案第28号 須坂市私立幼稚園等補助金交付要綱の一部を改正する要綱につ

いて 

議案第29号 須坂市私立保育所等補助金交付要綱の一部を改正する要綱につ

いて 



議案第30号 須坂市保育所等における医療的ケア児の保育利用に関する実施

要項の一部を改正する要綱について 

議案第31号 須坂市子ども・子育て会議条例の一部を改正する条例について 

議案第32号 須坂市社会教育委員の委嘱について 

教育長が説明を求め、各課長が説明した。特に意見・質問無く、承認され

た。 

 

３ 協議 

 なし 

 

４ 一般行政報告 

（１）教育長出席行事の報告について 

 教育長が主だった出席行事について説明した。 

 

 指導主事： 

 園小連携推進会議について、高甫小学校や井上小学校は近くに保育園がある

ためこのカリキュラムでできるが、小山小学校や森上小学校等のように多く

の幼稚園保育園から集まってくる場合、どこと連携してカリキュラムを作れ

ばよいのか。そろそろ須坂市としてのスタートカリキュラムの中身の骨子を

作り始める時期と思われる。 

 

 教育長： 

 現在、スタートカリキュラムを作っているのは園と学校。森上小学校は14

園、小山小学校は17園から児童が入学する。長野市からの入学者もいる。や

るやらないは別として、市として情報をもっていないといけない。 

 

 委員： 

 森上小学校は地域公民館も近くにない。例えば日野小学校は、近くに日野保

育園も日野地域公民館もある。日野小学校は公民館も頻繁に使用している。 

 

委員： 



園小のつながりという点について、義務教育の小中のつながりは、例えば小

中両方の免許を持っている教員が人事で小中を行き来することは現在できて

いる。例えば、園の免許を持っている先生で小学校免許を持っている方がい

れば、そういった交流もできるのではないか。逆も。 

 

指導主事： 

小学校にも、園の免許を持っている先生が何人かいる。常時は難しいが、出

前講座やトピック的な授業は可能かと。 

 

教育長： 

難しいが、それができれば一番いいと思う。 

スタートカリキュラムと接続については、学校毎のはあるから持ち寄れば形

になるかと思うが。 

 

学校教育課長： 

豊洲小学校のように、接続カリキュラムといってスタートカリキュラムと一

緒にしている学校もある。須坂市として、カリキュラムの共通事項を示せば

作りやすいかもしれない。 

 

（２）行事共催等承認の報告について 

教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 ・共催事業５件、後援事業11件、うち新規１件。不承認１件。 

 

（３）６月補正予算（案）について 

 教育長が説明を求め、各課長が説明した。 

 

（４）情報公開制度運用状況の報告について 

 教育長が説明を求め、各課長が説明した。 

 

（５）新型コロナウイルス対応状況について 

 教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 



（６）その他 

 なし 

 

５ その他 

（１）教育委員会行事予定について 

 教育長が説明を求め、各課長等が説明した。 

 

（２）須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について 

教育長が説明を求め、学校教育課長が説明した。 

 

（３）「すざかしどうぶつえんかるた」制作活用事業について 

教育長が説明を求め、文化スポーツ課長が説明した。 

 

（４）その他 

 なし 

教育長が閉会を宣した。 


